



SOMMAIRE

- À l'Assemblée nationale
- En circonscription
- Parole associative
- En images

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Hôtel Monbar



Colette CAPDEVIELLE

Iñaki ECHANIZ
Député de la 3ème circonscription
des Pyrénées-Atlantiques

Peio DUFU
Député de la 3ème circonscription
des Pyrénées-Atlantiques

MARDI 14 OCTOBRE - 19H

Salle Lamartine

Immeuble Jacques Chaban-Delmas - 101, rue de l'Université

La projection sera suivie d'un moment convivial à l'Hôtel de la Questure
En présence de Jean-Pierre MASSIAS, professeur de droit public à l'Université de Pau et des Pays de l'Adour



**INSCRIVEZ-VOUS
EN CLIQUANT ICI**



GAL : au nom de la raison d'État : Une projection le 14 octobre à Paris

Avec mes collègues Peio Dufau et Iñaki Echaniz, nous organisons le mercredi 14 octobre prochain à 19h à l'Assemblée nationale (101, rue de l'Université - salle Lamartine) une projection du film documentaire *GAL : au nom de la raison d'État* ouverte à tous sur inscription.

La parole aux victimes

Réalisé par Sylvie Garat, ce documentaire explore la période sombre des années 1980 au Pays basque français, marquée par les actions du GAL (Groupe Antiterroriste de Libération). Ce groupe paramilitaire a semé la terreur en luttant illégalement contre l'ETA, faisant 27 morts sur le sol français.

Le film donne la parole aux victimes, aux témoins et aux acteurs de cette époque, révélant une mémoire douloureuse et des questions restées sans réponses.

La projection aura lieu en présence de Christophe Seys, conseiller à la Cour de Cassation et ancien juge d'instruction à Bayonne, de la réalisatrice, du producteur Gilles Perez, et de Txetx Etcheverry témoin de l'attentat de l'Hôtel Monbar.

Elle sera suivie d'un moment convivial à l'Hôtel de la Questure, en présence de Jean-Pierre Massias, professeur de droit public.



Proposition Omnibus : il est urgent de défendre le devoir de vigilance !

Adoptée en 2017, la loi française sur le devoir de vigilance oblige les grandes entreprises à prévenir les atteintes aux droits humains et à l'environnement dans leurs chaînes de valeur. Cette loi a inspiré la directive européenne sur le même sujet. Or, la proposition dite "Omnibus", présentée en février 2025 par la Commission européenne sous couvert de simplification, menace

cet acquis en affaiblissant les obligations des multinationales. Cette entreprise de dérégulation risque en effet de rétablir leur impunité et de réduire la portée de leur responsabilité civile et de leur plan de transition climatique. Pour alerter sur cet enjeu démocratique et environnemental majeur, une marche pour les droits humains s'est tenue du 21 au 23 septembre dernier, de Bruxelles à Roubaix, rappelant l'urgence de défendre un devoir de vigilance à l'échelle européenne, ambitieux et nécessaire.

Mission parlementaire au Kenya : de l'importance de l'Aide Publique au Développement



Du 22 au 26 septembre, j'étais en mission parlementaire de terrain au Kenya. Un voyage organisé par Action Santé Mondiale et Unitaid.

Le Kenya a été pionnier dans le diagnostic et le traitement de nombreuses maladies et pandémies (MH, tuberculose, cancer du col de l'utérus, paludisme, entre autres). Néanmoins, en deux ans, plus de la moitié du budget de la mission d'Aide Publique au Développement a été supprimée. Face à ces coupes budgétaires, il est essentiel de se

rendre sur place pour prendre toute la mesure de l'impact des financements français dans la lutte contre les pandémies, et ce d'autant plus que Trump a supprimé toute aide au développement.

Une prise de conscience d'autant plus importante dans un contexte de montée de l'extrême-droite, qui plaide pour la suppression totale de l'Aide Publique au Développement et de l'Aide Médicale de l'État en France.

Retrouvez la mission parlementaire au Kenya en quelques photos > rubrique "En images"



Sur le terrain... des préoccupations de chacun

EN CIRCONSCRIPTION

Les 6 et 7 septembre ainsi que le 17 septembre dernier, je suis allée à votre rencontre, au marché de Bayonne, à celui d'Anglet mais aussi au marché de la place des Gascons à Bayonne. L'occasion d'échanger autour de problématiques personnelles comme de sujets collectifs et sociétaux.

À votre écoute

J'apprécie toujours tout particulièrement ces instants de rencontres et moments de discussion. Ils sont essentiels afin de mieux porter les préoccupations des administrés et permettent, plus largement, de mieux penser la loi.

Des préoccupations nombreuses

Et les préoccupations sont nombreuses... J'ai en effet senti, par le biais de nos échanges, un grand besoin de dialogue et d'écoute dans un contexte national instable.

Ensemble, nous avons évoqué vos inquiétudes en termes d'accès au service public de la santé, un sujet qui préoccupe bon nombre d'entre vous.

Vous m'avez également fait part de vos craintes relatives au contexte politique actuel, tout comme celles ayant trait au budget du pays. Le budget des ménages a, lui aussi, été au coeur de nos discussions faisant écho à la régression manifeste du pouvoir d'achat des Français. L'épineuse question du logement au Pays basque était aussi sur toutes les lèvres.

Je vous remercie pour votre confiance et ces riches échanges qui sont autant de guides dans le cadre de l'examen du Projet de Loi de Finances pour 2026.



Réseau Comète : une cérémonie pour ne pas oublier

Vendredi 12 septembre, à l'invitation des amis du réseau Comète (créé par une jeune femme de 28 ans) et de la municipalité d'Anglet, je me suis rendue à la commémoration qui se tient chaque année au mois de septembre.

Rendre hommage à ceux qui ont sauvé les aviateurs alliés

Cette cérémonie s'est tenue place Lamothe à Anglet, au Monument Comète, en présence de Son excellence Monsieur l'Ambassadeur de Belgique en France.

Hommage a été rendu à toutes celles et ceux qui ont résisté avec courage afin de sauver les aviateurs alliés et les conduire de l'autre côté de la frontière.

Comme un trait d'union entre la Belgique et le Pays basque

Le réseau Comète est un réseau d'aviation et de résistance franco-belge créé en 1940-41 dans le but de venir en aide aux aviateurs alliés (principalement britanniques, puis américains et canadiens) ainsi qu'à d'autres personnes persécutées, ce afin de les exfiltrer hors des territoires occupés.

L'itinéraire du réseau Comète s'étendait depuis la Belgique, en passant par la France occupée, jusqu'au Pays basque, point à partir duquel il était possible de passer clandestinement la frontière vers l'Espagne.





EN CIRCONSCRIPTION

Forum des associations de Boucau

Samedi 13 septembre dernier, place au Forum des associations de la ville de Boucau, un rendez-vous incontournable de la rentrée boucalaise !

membres du dense tissu associatif local, proposant une large offre d'activités à expérimenter dans la commune.

Toute une kyrielle d'activités à découvrir

Passion et engagement !

Comme à l'accoutumée, le Forum - tenu à la Maison des associations rue Pierre Lacouture - a réuni les

Une offre éclectique permise par les très nombreux bénévoles, passionnés, engagés au service d'un mieux vivre ensemble à Boucau. Une belle énergie à découvrir et partager !



L'artisanat local mis à l'honneur grâce à la Chambre de métiers

Lorsque l'on pense aux artisans, on imagine de petites entreprises, parfois familiales. On pense terroir et savoir-faire.

artisanales ont été mises à l'honneur le 10 septembre dernier, en présence de Monsieur Joël Fourny, Président de CMA France.

On pense, moins souvent, au rôle clé que joue le secteur de l'artisanat en France.

Des entreprises artisanales centenaires

Un rôle clé dans le développement économique français

Cette journée a permis de mettre en lumière des entreprises locales centenaires qui contribuent, de décennies en décennies, à valoriser l'excellence et la transmission des savoir-faire ainsi que d'évoquer le rôle structurant des CMA. Elle a également permis, autour d'un déjeuner à la Maison Aubard, d'aborder les enjeux locaux, régionaux et nationaux de l'artisanat.

Pourtant, l'artisanat en France, ce sont plus de 250 métiers et quelque 510 activités différentes. Ce sont aussi 2,4 millions d'entreprises et 3,1 millions d'actifs.

À l'occasion du centenaire des Chambres de Métiers et de l'Artisanat (CMA), ces entreprises



PAROLE
ASSOCIATIVE

L'Artotekafe : bons goûts, créativité et citoyenneté !



Installé au 4 bis Esplanade Jouandin à Bayonne, l'Artotekafe est un café-restaurant culturel associatif où se mêlent restauration de saison, jardin partagé, ateliers créatifs et animations citoyennes. Un lieu collectif ouvert à tous qui fait de la convivialité, de la culture et du partage les piliers du projet associatif. Dans cette interview de Fabien Nogué, président de la structure, partez à la découverte de l'esprit du lieu, de sa genèse, de ses projets et défis.

L'Artotekafe est, comme l'indique votre page officielle, "une auberge", un "lieu à partager". Que pouvons-nous y partager exactement ?

Des cafés, thés, jus de fruits et repas car c'est un café-restaurant ouvert du mardi au vendredi, de 8h30 à 14h30. Nous n'y servons pas d'alcool pour des raisons précises que l'on imagine facilement dans un quartier de 4 000 habitants et ce afin que ce lieu soit fréquenté par un maximum de personnes afin d'y développer les rencontres, notamment avec les enfants et les familles. Les repas sont tous "fait maison" avec légumes biologiques et locaux, avec tous les jours des plats



végétariens et un menu spécial végétarien le jeudi. Entrée, plat et dessert avec café sont à 15 euros.

Pour les habitants, les associations, les collectifs, les institutions, mais aussi pour des actions et ateliers divers, l'Artotekafe met également le lieu à disposition les après-midi, les soirées, les week-ends. Pour cela une participation aux frais est demandée.

Il est à noter que la cuisine est aussi utilisée par les éducateurs avec des jeunes ainsi que par la Mission locale.

Des stagiaires y sont également accueillis, jeunes et adultes, pour de la découverte, de l'insertion et de l'inclusion.

Enfin, Artotekafe est aussi le porteur administratif et financier de projets collectifs emblématiques comme "La Zuper fête", "Les Zup'Herbes des mercredis" et lance le nouvel événement rap locale nommé : "Le 6.4 Son".

Quand, comment et pourquoi est né ce lieu ?

L'Artotekafe est née en août 2013 au sein du quartier de Sainte-Croix dans les Hauts de Bayonne. Il est issu d'un autre projet nommé

Artoteka, qui développait une artothèque depuis 3 ans.

Ce projet avait été créé par une équipe qui s'est retirée fin 2016. Soutenu par le GIP-DSU et l'association Graines de liberté, nous avons alors décidé de reprendre ce projet en le centrant sur la cuisine et d'en faire un lieu partagé capable de porter des projets collectifs citoyens, solidaires, poétiques et écologiques. C'est un espace de confiance, ou nous laissons la clé aux uns et aux autres dans le respect de certaines règles évidemment.

Après ces 10 années, quels sont les attentes, les espoirs, les défis, les projets ?

Après ces dix années qui ont montré que nous pouvions réaliser des actions innovantes et rassembleuses pour répondre aux habitants de tout âge, à leurs envies, leurs rêves et leurs besoins, nous souhaiterions désormais renforcer, approfondir et pérenniser nos différentes actions que ce soit en termes d'insertion, d'inclusion, d'offres et d'événements. Artotekafe, après ces dix années de recherche et d'action pour comprendre comment répondre aux enjeux de ce quartier, a trouvé des réponses grâce aux liens, aux partenariats, à la co-construction et à de la créativité.

Afin de réaliser tout le potentiel de ce qui a émergé comme réponses, nous avons besoin de plus de cohésion avec les acteurs qui œuvrent dans le quartier et évidemment de davantage de moyens car dans le contexte actuel nous sommes au bord de la disparition.



6 SEPTEMBRE

Les 6 et 7 septembre, Labastide-Clairence accueillait son 30ème Marché céramique du Pays-basque. Un incontournable de la création contemporaine du sud-ouest !



10 SEPTEMBRE

La Chambre de Métiers et de l'Artisanat a mis nos artisans locaux à l'honneur à l'occasion de leur centenaire.



12 SEPTEMBRE

Cérémonie commémorative du 84e anniversaire du Réseau Comète qui a évité la capture de 326 pilotes des Forces alliées.



13 SEPTEMBRE

Forum des associations boucalais. Un incontournable de la rentrée qui témoigne de la richesse du tissu associatif local !



26 SEPTEMBRE

Un point de vue à nul autre pareil... depuis la citadelle général Bergé où je participais, à l'invitation du Colonel Cédric Lavis, à la cérémonie de la Saint-Michel.



23 SEPTEMBRE

Avec les représentants du Ministère de la Santé kényan, nous avons échangé sur les défis sanitaires du pays et les priorités en matière de santé.



24 SEPTEMBRE

À Makuani, nous avons appris que le Lenacapavir, médicament efficace dans la prévention du VIH, sera disponible à 40 dollars/an dans 120 pays à revenu faible et intermédiaire dès 2027.



24 SEPTEMBRE

En ce second jour, nous avons visité l'hôpital du Comté de Makuani, innovant sur la recherche contre le cancer du col de l'utérus, les hémorragies post partum, le sida et la santé maternelle / infantile.



25 SEPTEMBRE

Déjeuner avec Monsieur l'Ambassadeur de France au Kenya, Arnaud Suquet.



25 SEPTEMBRE

Le service de néonatalité de l'hôpital de Mbagathi est doté d'appareils de ventilation spécifiques permettant de ventiler les prématurés en détresse respiratoire.



Le 24 septembre, au deuxième jour de notre mission parlementaire et fidèles à la tradition kenyane, nous avons planté un arbre dans le parc de l'hôpital du Comté de Makuani. Depuis 2023, le 13 novembre est d'ailleurs devenu un jour férié au Kenya durant lequel les habitants sont appelés à planter de jeunes arbres afin de lutter contre le changement climatique. L'Afrique est un continent très inspirant.

POUR ME CONTACTER



facebook.com/colette.capdevielle



x.com/c_capdevielle



instagram.com/capdeviellecolette

Permanence de Bayonne (sur rendez-vous)

7, chemin de la Marouette
Espace Toki Lana
(4ème étage)
64100 Bayonne

colette.capdevielle@assemblee-nationale.fr
06.84.46.36.33

À l'Assemblée nationale

Colette Capdevielle
126, rue de l'Université
75355 Paris 07 SP

www.colette-capdevielle.fr